



## Harán cirugía a presupuesto 2025 para que salud y educación no reciban menos, asegura Ricardo Monreal

Luego de que el pasado viernes 15 de noviembre la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) hiciera la entrega del Paquete Económico 2025 a la Cámara de Diputados, y se debatiera sobre el recorte a educación y salud, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) **Ricardo Monreal Ávila**, aseguró que harán una “cirugía” al presupuesto, para que no reciban menos que el año pasado.



“La semana pasada me reuní con el rector de la UNAM, ayer me reuní con el rector de la Universidad de Oaxaca, ahora me reuniré con el rector de la Universidad de Guerrero y de Chiapas y así estoy reuniéndome para intentar resarcir lo que en el Proyecto de Presupuesto no viene, y que no reciban menos de lo que el año pasado recibían”

“Estamos viendo eso para reasignar. Por eso creo que va a ser una cirugía mayor. Es una misma cobija, hablando en términos campiranos si le jalas de un lado descubijas otro, pero es un mismo presupuesto, y estamos haciendo un uso de creatividad, de tal suerte que en estos

principales rubros que son -repito- educación, universidades, salud, campo mexicano, cultura, infraestructura carretera y Fuerzas Armadas, no reciban menos de lo que el año pasado recibieron”, aseguró Monreal Ávila.

Al ser cuestionado por medios de comunicación, sobre si el error que se cometió de reducirle 10 por ciento a algunas universidades y al Politécnico Nacional, estuvo a punto de poner en crisis al gobierno por la reacción de estudiantes y docentes, el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en San Lázaro, dijo que no, porque se logró aclarar a tiempo.



“No, no. La verdad es que se aclaró a tiempo de que se trataba de un error y que se corregiría. Ahora estamos intentando nosotros, ya como facultad exclusiva y propia, buscar de qué manera resarcir a esos sectores el presupuesto”

Mientras que, en materia de salud, así como a carreteras, infraestructura y campo mexicano, revisarán para que reciban lo necesario para operar.

Respecto a las instancias que serían sacrificadas con recortes en esta cirugía de la que habla, Monreal Ávila, dijo que con la reducción al Instituto Nacional Electoral (INE) y la desaparición de los órganos autónomos se logrará obtener más recursos.

“Eso es lo que tenemos que ver. Ya hablé con el INE, por supuesto que tiene que ajustarse, y con la extinción de los órganos autónomos, algo vamos a obtener también, y estamos buscando de dónde podemos completar un fondo para este resarcimiento a estos seis rubros que les he comentado”, agregó.

Referente al presupuesto destinado a Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) el Presidente de la Jucopo dijo que “es una política institucional, es una definición de Estado en donde nosotros hemos sostenido que no es conveniente la privatización, que no es conveniente el que se elimine el carácter público de estas empresas para evitar daños a la población”.

Aseguró que la Cuarta Transformación piensa distinto que el sector neoliberal y “creemos que hay que fortalecer estas empresas públicas para que no se alteren los precios de productos y bienes que prestan en perjuicio de la ciudadanía”.

Agregó que el que conserven el carácter público y la rectoría del Estado hacen confiar en que no habrá sobresaltos o alteración en los precios que estos prestan.

Sobre el dinero que se recaudará con los fideicomisos de la Suprema Corte y los presupuestos o partidas destinadas a órganos autónomos, dijo que “cuando aprobamos la reforma judicial, establece que esos fideicomisos, que esos fondos se regresarán a la Tesorería de la Federación, al erario público. Todos los fondos de los fideicomisos que la Corte dispone van a reintegrarse al erario público”.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/cirurgia-presupuesto-2025-ricardo-monreal/1685430>